



CREUSE
La culture entre en gare P. 4



PORTRAIT
Olivier Lebleu,
écrivain
P. 24



**CULTURE &
DÉCOUVERTE**
Carnet de marche à
Brive-la-Gaillarde P. 16

NOUVELLE-AQUITAINE

Journal d'information de votre région

N°8 HIVER 2019



ENVIRONNEMENT-CLIMAT

PLACE AUX ACTES!

Avec l'adoption de sa feuille de route Néo Terra, basée sur les travaux de plus de 450 chercheurs, la Région réoriente l'ensemble de ses politiques pour répondre aux défis du changement climatique et de la transition écologique et énergétique.

CREUSE FELLETIN L'association culturelle Quartier rouge crée un nouveau tiers-lieu dans l'ancienne gare de la ville, un espace de rencontre ouvert et multiforme qui permettra d'appuyer la dynamique du quartier.

La culture entre en gare

Une rangée de bus régionaux bien alignés qui attendent leur heure devant la gare déserte, les plantes qui poussent sur la voie et

une friche envahie par la végétation... La gare de Felletin n'offre pas encore l'image d'une grande activité. Mais de loin en loin, un chantier participatif réunit

quelques volontaires pour faire sortir des monceaux de gravats du lieu. Et c'est lorsqu'on entre dans le bâtiment qu'on comprend que quelque chose est à l'œuvre ici.

La gare de Felletin abritera un nouveau tiers-lieu.



Tout a été entièrement mis à nu. De la salle des pas perdus à l'ancien logement des chefs de gare, les tas de gravats au sol, les radiateurs en fonte déposés et l'électricité en attente témoignent du chantier qui s'annonce.

L'association Quartier rouge est née en 2006 avec pour but de créer une nouvelle dynamique culturelle et économique autour du quartier de la gare. Depuis, les anciens ateliers de la ville autour de la gare ont connu une véritable ébullition. On y recense ébénistes, charpentiers, artiste visuelle, créatrice de bijoux, sérigraphiste, tisserands et ingénieurs du son. Auxquels il faut ajouter l'activité de La Petite Maison rouge, ses concerts, ses cours de dessin et de batterie à prix libres, un studio de musique, lui aussi à prix libre, et la brasserie La Félic, qui vend sa production dans toute la Creuse.

Un espace de rencontre

Mais à la gare même, rien n'a encore bougé. « Nous allons réhabiliter ce lieu qui était autrefois au centre de la vie de Felletin et en refaire un espace de rencontre », explique Nadège Sellier, chargée

de production à Quartier rouge. L'association a acheté le bâtiment en 2018 et y porte un projet de tiers-lieu ambitieux. L'ancien hall abritera un restaurant d'insertion avec espace de coworking porté par La Félic « avec des produits bio locaux ». Sur le côté, une salle de formation accueillera toutes les pratiques, du numérique aux méthodes collaboratives. Une extension est prévue sur le côté du bâtiment : un local « où l'on pourra peindre les murs », promet Nadège. Il sera animé par l'atelier Les Michelines. L'étage accueillera les bureaux de Quartier rouge, une salle de réunion, des bureaux partagés et une salle de visioconférence. Radio Vassivière investira une partie du lieu avec un studio d'enregistrement, des bureaux et une régie.

L'association a prévu 660 000 euros au total, avec un nouveau poste à la clé pour la création du tiers-lieu et le lien à établir entre tous ceux qui participent au projet. La Région accompagne l'association à hauteur de plus de 230 000 euros. Début des travaux au printemps 2020, pour une inauguration prévue en mai 2021.